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德 國 足 球 職 業 聯 盟
（DFL）剛剛組建的執行特
殊比賽運營任務的體育醫療
小組建議德甲球員每三天做
一次新冠肺炎病毒檢測，結
果呈陽性的球員立即隔離，
並不隔離球隊其他人員。
中德廣播公司（MDR）2

日在一檔體育節目中報道
說，這支剛剛組建的特別醫
療小組目前已經開始工作，
三天一檢測的方案是他們提
出來的第一個建議。節目還
透露，只要球隊有13名球員和2名門將，他們就應當在符合官方要求
的條件下參加比賽。
德國足球職業聯盟（DFL）3月31日召開聯盟歷史上第一次線上成
員大會。會議決定成立這樣一支特別醫療小組，負責記錄德甲、德乙
兩級職業聯賽中出現的感染案例，管理球員和俱樂部工作人員接受檢
測事宜，制定和加強賽場組織上的預防措施，在組織比賽和訓練方面
和相關專家保持密切溝通，並制定執行標準和操作指南。
德甲、德乙聯賽目前將停擺日期延長至4月底，本月6日之前不能

恢復全隊訓練。德甲聯盟目前為止仍計劃採用無現場觀眾的「幽靈
賽」方式在6月30日前結束本賽季比賽。 ■新華社

香港文匯報訊（記者 郭正謙）
本地疫情未有緩和跡象，早前更有
傑志教練團成員確診，令港超聯短
期內復賽機會渺茫，如何處理球季
餘下賽事仍是意見不一。足總主席
貝鈞奇表示初步不傾向腰斬球季，
認為延期至9月或10月復賽是較可
行方案。
陷於停擺的港超聯原定4月13日
復賽，不過由於本地疫情仍然持

續，早前更有傑志教練團成員確
診，加上「限聚令」的實施以及體
育設施關閉，足總主席貝鈞奇坦承
要在今個月內復賽機會不大。
貝鈞奇表示目前未有計劃取消整

個球季，他傾向在9或10月重開聯
賽並於明年初展開新賽季：「有不
少球會支持提早於明年初開始新球
季，但如果就此腰斬球季，距離新
一季將有近半年的真空期，對球員

生計定必造成影響。」由於不少球
員合約到5月31日結束，貝鈞奇亦
呼籲球會與球員商討薪酬問題，希
望球圈各界能在艱難時期齊心合
力。
不過作為港超球隊之一的愉園昨

日發聲明，指未獲邀請出席早前會
議，亦從未作出任何表態，聲明中
表示愉園對任何有助解決當下困難
的方案會保持開放態度。

香港文匯報訊（記者 楊浩然）歐洲的新冠
肺炎疫情依然嚴峻，導致各大聯賽均要「停
擺」，不過歐洲足協（UEFA）昨日警告，各
國聯賽賽會應積極尋找復賽的可能性，如現階
段就急於宣告完結今個球季，該國球會或無法
出席來季歐洲賽。
據歐洲傳媒報道，比利時甲組聯賽在疫情下
宣告提早結束，領先對手15分的布魯日提早稱
王。然而比利時是次決定卻惹來歐洲足協的關
注，該會在比國決定提早完季後發信予旗下各
足總，希望各國在疫情下團結一致，積極尋找

復賽的可能性，不要輕易宣告結束球季。UE-
FA更直指在這情況下，該國聯賽球隊可能會
失去來季歐洲賽席位，因獲取這些席位的主要
因素是球隊於完整球季的表現，若提早完季未
必符合資格。
至於英超各球會於昨日召開的視像會議，

由於各隊伍均不希望退還總額 7.5 億英鎊
（約72.4億港元）的轉播費，故提早完季之
說不在討論之列，而會議於截稿前未有消
息；據悉，有一支英超球會提議把比賽改到
疫情已受控制的中國舉行，但提議被其他球

會否決，並認為這做法只會令球會負擔更
重。

意甲有望5．20重開
另一方面，由於意大利疫情似有穩定跡象，
意大利足總主席格拉維拿表示，聯賽最早或可
於5月20日重開，但一切仍需配合國家政策，
並會和歐洲足協等組織討論。至於球員工會主
席湯馬士就認為，目前意大利足壇最應關心的
是球員合約和安全，他重申必須在確保球員百
分之百安全情況下才可以重啟聯賽。

德甲球員
每三天一次新冠檢測

足總不傾向球季腰斬 或九月復賽

籲尋找復賽可能性
UEFA警告各國勿腰斬聯賽
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丘建威：當湊仔公 拓線上教學
不少評述員都是紅褲子出身，香港足球先生丘建威現時更身兼足
球教練，豈料這趟疫情令自己兩項專長都未能發揮，更甚是收入大
減。不過，他正計劃利用線上教學，期望能開拓出一條生路。
在正常時期，丘Sir除了在nowTv評述球賽，也會傳授青年足球
員球技，及為報章撰稿，但現時世界好像停下來似的。面對困難時
刻，丘Sir受訪時仍懂得開玩笑：「現時每天做什麼？只有在家中
跟兩名兒子『搏鬥』！是的，我已成為一位『湊仔公』。早前還特
別購入一套遊戲軟件，與兩位公子一同做運動。」
「最近電視台開始重播經典球賽，令我們也有工開。但一時間難

免收入少了大部分，幸好本身有個底，未致於太吃力。至於會維持
多久，實在不能預計。」
為了保持收入，他表示會跟學校研究線上教學：「有跟兒子就讀

的小學研究過，可否利用網上平台教學生做運動，以我所知已有其
他科目這樣做，相信體育也一樣可以。」

新冠肺炎陰霾籠罩下，各行各業都飽受煎熬，圍繞體育運動而生的行業也不能倖

免。除了教練及裁判之外，俗稱為「講波佬」的足球評述員也彷彿處於瀕死邊緣。

香港文匯報近日訪問了多位「苦主」，窺探一下各人在行業史上最風高浪急的

經濟海嘯衝擊下，如何「疫」境求生？ ■香港文匯報記者 黎永淦

江忠德：唯一可做「刷存在感」
以往每年的這個時候，資深評述員江忠德都忙得不可開交，更不
時要在本港、內地及新加坡穿梭。惟全球體育運動大停擺，現時只
得賦閒在家，閒來做做運動。「今次疫情對我們這一行帶來非常大
影響，可以說是前所未見，自我1984年入行後都未經歷過。」他
直指現時正是行內最艱難時期：「正常在這時間我會在香港及廣州
兩邊走，為TVB及廣東電視評述足、籃球賽事。最高峰的時候一
星期會忙4至5晚，大約負責7至8場比賽。」
今年正值奧運年，在此之前也會舉行歐國盃，這次停擺無論對江
忠德或行家們都損失慘重。「我們的收入不只來自講波，撰稿、商
場活動也是來源。以往一屆世界盃可以帶來6位數字、約50萬元收
入。疫情之下，體育行業所受到的打擊更為嚴重，一些贊助商原本
已投放資源去做宣傳，現在突然中止了，將來要再贊助，肯定會多
一重考慮。」
一些較具能力的評述員，為了方便外接工作，都不會簽死一間機
構，江忠德也不例外，惟也因此少了一份「底薪」保障：「我本身
是自由身，可以與不同電視台合作，也可以出席網台及電台節目，
但現時全部都停了。」
他慨嘆疫情將這行業價值貶低：「評述員自身的價值，是要靠比

賽才能體現，但現時只可以望天打卦。」他深信將來會汰弱留強：
「有能力的才可以留下。內地有些行家現時會利用網上軟件保持曝
光，我們叫做『刷存在感』，令自己不被人遺忘，將來或許還有人
記得，這是我們現時唯一可做的了！」

馮堅成：為遊戲旁述 聊勝於無
自從智能電話興起後，手機遊戲便大行其道。為了更貼近現實，

一些足球遊戲便找來專業評述員，於遊戲內真人發聲。玩家一邊進
行球賽，一邊聽熟悉的廣東話旁述，加強遊戲體驗。
早前手機足球遊戲CMM更找來何輝、馬啟仁及馮堅成等知名評

述員，攝製短片為遊戲宣傳，雖然酬勞只屬杯水車薪，但也總算是
各人評述身份以外的一筆額外收入。曾為港超及NBA評述的馮堅
成說：「廣告商找我們的機會不太多，酬勞也難保證可維持生計，
但總勝過沒有。」面對球賽停擺，本身為網台「體通天下」評述的
他慨嘆轉型太難：「我們都不算年輕，很難可以轉換工作，而且收
入要求也難跟年輕人競爭。」
有「萬能鍾」之稱的鍾志光，以往也曾為手機遊戲配音，他多年
前已跟TVB簽了藝員合約，是行內成功轉型例子。眼見昔日同行
目前處境，他也十分感觸：「我自己拍劇及講波時間可以互相配
合，而且免費球賽已愈來愈少，所以影響不大。其他行家生活可能
較困難，尤其是一些兼任教練的評述員，日子肯定難捱。」

自從收費電視鋪天蓋地直播球賽之
後，香港足球評述員需求便愈來愈高，
每當轉播權易手，或每逢大賽年份，都
會出現一輪挖角潮，然而近年發展漸走
下坡，風光不再。
有線在2001年開始辦過評述比賽招

募新血，到2006年更是香港足球評述
界的其中一個高峰時期，香港足球評述
員協會也於該年成立，可惜其fb專頁自
2018年9月後已沒再更新。前任主席劉

健基解釋：「最初成立時我們只想聚集一班人，隨着人員流失，大家
各有各忙，我們已沒再聚會了。」由於協會並非公會性質，現時也
沒有能力為業界爭取支援。
身兼有線體育主持的他，見證着行業發展下行唏噓不已：「有
線高峰時有多達20位評述，現時只餘下8人。當中原因或多或少
與互聯網非法轉播盛行有關。」眼見不少同行面臨失業，他難
以接受：「我們評述本來是一門專業，但現時竟因此難以轉行
維生，實在非常諷刺。」

足球評述行業風光不再

球 季 停 擺 大 賽 延 期

■■體育醫療小組建議德甲球員每三天
做一次新冠肺炎病毒檢測。 資料圖片


